

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

## PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción, calle de S. Onofre n.º 29.  
Y en esta Imprenta.  
EN PALMA: Tipografía Católica calle de Fortuny n.º 6.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 céntimos por línea.  
Los no suscritores á 10 id.

## CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados  
al precio de 50 cént. de peseta al mes en la isla  
En provincias, 1'30 pesetas trimestre.

Y las repeticiones á la mitad de precio.



## OBISPADO DE MENORCA

*Secretaria de Cámara.*

Con la mira de facilitar á los fieles la entrega de las limosnas que su piedad les dicte para satisfacer á la condicion de este género prescrita por Nuestro Santísimo Padre el Papa Leon XIII al conceder el santo Jubileo plenísimo del corriente año, S. E. Ilma. el Obispo mi Señor se ha servido disponer, que en la Santa Iglesia Catedral, en las parroquiales y en las de Religiosas, se coloquen en los sitios más accesibles cepillos expresos, con un rótulo que diga SANTO JUBILEO, y en los cuales puedan los fieles depositar en confianza y secreto sus limosnas, que al prepararlos por este concepto á la consecucion de la gracia que les dispensa la Silla Apostólica, contribuyan á la reunion de fondos que Ella solicita con destino á las obras de propaganda católica, como son en este Obispado, el Seminario

Conciliar de menores de Mahon, el Instituto de las Hermanas Carmelitas Terciarias con sus escuelas, y por fin las demás escuelas privadas católicas; cuyos establecimientos percibirán en su dia sus contingentes, en la debida proporcion de sus necesidades y atenciones, á juicio del Excmo. Prelado. Los Sres. Párrocos y demás encargados de Iglesias, en las que se coloquen los mencionados cepillos, cuidarán dos veces á la semana por lo ménos, de abrirlos, y retirar las cantidades, que en ellos se vayan depositando, dando al Prelado cuenta mensual de lo que resulte, y concluido el año harán entrega de la total existencia á S. E. Ilma. En esta Secretaria de Cámara se recibirán igualmente cuantas limosnas prefieran en ella entregar los piadosos donantes.—Ciudadela 12 de Junio de 1886.—*Lic. D. Roque Coll Canónigo Magistral Secretario.*

=

## SECCION RELIGIOSA.

JUEVES 17.—San Manuel mártir.

VIERNES 18.—Santa Paula vírgen y mártir

SÁBADO 19.—Santa Juliana de Falconeri vírgen



## CULTOS.

Jués 13.—La Misa y el oficio divino son del quinto día de la octava de Pentecostés, con rito semidoble y color encarnado.

En la Catedral se da principio al Triduo de preparación para ganar el Santo Jubileo, predicando el Rdo. D. Ambrosio Carabó Pbro.

## CRÓNICA.

*España.*

Es de principal importancia el hecho inaudito que ocurre en las aduanas francesas con la detención que se hace sufrir á las partidas de vino que llegan á Marsella, Burdeos, Cete, el Havre y Rouen, bajo el pretexto de analizar los caldos para evitar que entren los falsificados ó adulterados.

Los analizadores químicos no son en suficiente número y las remesas quedan detenidas ocho y aun quince días sobre los muelles, con grave perjuicio para el comercio, á pesar de las órdenes dictadas por la dirección de las aduanas francesas.

—La prensa de Madrid se viene ocupando hace unos días de un penitente que se ha presentado en una cueva situada en las inmediaciones de Villavieja.

Continuamente se ven visitantes por las inmediaciones de la cueva ocupada por el penitente, ávidos de curiosar y conocer personalmente el que hoy es considerado como santo.

El penitente viste una especie de balandrán corto, de tela burda, con cinturón, alpargatas negras, una cruz grande pendiente del costado izquierdo

y otra de pequeñas dimensiones sobre el pecho; no lleva camisa ni prenda alguna interior, y siempre vá con la cabeza descubierta.

Representa unos 44 años, es de estado soltero, nacido en Cambrils (Jaen) de baja estatura, fornido, ojos grandes, que hacen más agradables las facciones de su cara, que está cubierta por espesa barba algo canosa.

Por toda cama tiene un trozo de vieja estera y una piedra para cabecera. La morada es pobre, pero brilla por su limpieza.

Le llaman Francisco Lopez Ibañez, y desde la edad de 14 años que abandonó su morada, anda peregrinando por el mundo, habiendo recorrido varias poblaciones de Africa, América y Europa.

Fué compañero de viaje de Casimiro Barello.

Come una sola vez al día, y su único manjar es una cazuela de sopas sin aceite ni sal, cuyo alimento le basta para vivir.

No admite limosna, excluyendo el pan que necesita para el alimento diario.

—Dice un periódico, que los estudiantes vascongados residentes en Barcelona, han resuelto costear mitra, corona báculo y palma para los restos mortales del mártir Berrio-Ochoa, para cubrir cuyo ataúd, se ha mandado bordar un rico manto á espensas de D. Aristides Artiñano.

*Alemania*

En Alemania se ha empezado á devolver á los católicos los templos que se les arrebataron para que los profanasen los apóstatas de la secta á que pertenecía la persona de cuya muerte repentina ha dado cuenta la prensa.

Desde 1.º de Junio está en poder de los católicos la iglesia de Wiesbaden,

donde para el día de la Ascension habia preparada una funcion solemnísima en desagravio á las profanaciones cometidas, y en accion de gracias al Todopoderoso.

#### *Inglaterra.*

La administracion inglesa ha publicado los datos completos y definitivos relativamente al movimiento de navegacion en los puertos del Reino Unido durante el año 1884.

Resulta de ellos, que Liverpool es el primer puerto del mundo con respecto á tonelaje.

En dicho año se registraron en el mismo 1.746.348 toneladas de buques, mientras que en Lóndres solo fueron 1.202.483 El exceso á favor de Liverpool es, en su consecuencia de 543.865 toneladas.

#### *Estados Unidos.*

##### EL CICLON

Partió de Tejas en la noche del 14 al 15, dirigiendose hácia el Noroeste, atravesando el Arkansas, arrancando de cuajo los árboles y arrastrando casas.

Donde causó más extragos fué en Minnesota, cuyos habitantes recordarán siempre con horror el dia 15 del último Abril.

Quedaron destruidas infinitas casas de labranza y arruinadas muchísimas aldeas. El número de muertos en Sank-Rápidos y Saint-Cloud pasó de 70, y de 100 el número de heridos. De estas dos últimas ciudades no quedan sino escombros y cascote.

En Ritt Station se celebraba una boda, á la que concurrieron veinte personas próximamente. Llegó el ciclón, derribó la casa, y cuando la tempestad pasó, se encontraron varios cadáveres y cuatro heridos. Entre los cadáveres estaba el del novio.

#### *Rusia*

El burgo maestre de Moscou ha dirido al czar de Rusia un discurso encaminado á manifestar que es una ignominia para la Europa cristiana que en las cúpulas de Santa Sofia de Constantinopla, se vean la media luna y no el signo de la cruz del Redentor.

Estas palabras son muy comentadas en Berlin.

---

#### SECCION LOCAL.

---

#### ¡A GANAR EL JUBILEO!

Publicado ya en todas las parroquias de la Diócesis el plenísimo Jubileo Pontificio, que para el presente año tiene concedido nuestro Santísimo Padre Leon XIII, sólo falta corresponder á tan general y amoroso llamamiento y aprovechar los tesoros espirituales que con tanta generosidad se nos prodiga.

Grandes ventajas va á reportar el Sagrado Jubileo no solamente para la Iglesia, si que las producirá tambien para la sociedad y sus individuos.

El ayuno, la oracion, la limosna, los Santos Sacramentos de la Penitencia y Comunión, las facultades extraordinarias otorgadas á los confesores, las copiosísimas gracias y abundantísimas indulgencias que pueden lucrarse con los actos prescritos, todo esto practicado, no por uno ó varios fieles, no por una ó muchas diócesis, sinó por toda la cristiandad, por innumerables pueblos y naciones sujetas á la obediencia del Vicario de Jesucris-

to, son medios poderosísimos para aplacar la ira de Dios, salvar á la Iglesia, santificar y regenerar al mundo.

Abierto queda ya el Santo Jubileo á todos los fieles de esta Diócesis.

Unidos, pues, en espíritu de ferviente devoción y puro amor, acudamos todos al Triduo á que mañana, juéves, se dará principio en la Santa Iglesia Catedral, y allí de los autorizados labios de los Sagrados Ministros aprenderemos lo que debemos practicar para merecer y ganar tan precia- dos tesoros espirituales.

Ha dicho en la Carta Encíclica nuestro Santísimo Padre Leon XIII, *El orden político perece, y con él todo lo que constituye la acción de la vida pública... Las grandes virtudes de nuestros padres casi han desaparecido por completo... la influencia de los más perniciosos ejemplos penetra por todas partes en las costumbres públicas...*

Y á nosotros nos dice Nuestro solícito Prelado en su Edicto pastoral, *que por esto debemos levantar á Dios el corazón y hablar con él para que nos remedie, consuele y vivifique.*

¡A prepararnos, pues, en estos días con las obras de piedad y penitencia prescritas!

¡A purificar nuestras almas en la piscina saludable de la Penitencia.

¡A fortalecernos con el Pan de los Angeles, verdadero manjar celestial!

¡Ciudadanos! ¡A ganar el Jubileo Pontificio!

Por disposición del Exmo. é Ilmo.

Sr. Obispo, de acuerdo con el Ilmo. Cabildo, a fin de que tanto el Clero como los fieles de esta ciudad puedan prepararse para ganar las gracias del Jubileo, concedido para todo el presente año por el sapientísimo Pontífice reinante, el Papa Leon XIII, el juéves, viernes y sábado de esta semana se celebrará á las 7 y media de la tarde en la Iglesia Catedral un Triduo con exposición del Smmo. Sacramento, y sermón en todos los tres días.

Predicarán: en el primer día, Don Ambrosio Carabó Pbro; en el segundo, D. Miguel Pons y Gorrias. Pbro.; y en el tercero, el M. I. Sr. Lic. Don Sebastian Vives Arcediano.

El domingo próximo, después de concluidas las Completas, se harán procesionalmente las visitas á las tres Iglesias señaladas por S. E. Ilmo.

Para desempeñar el cargo de Secretario de Cámara del Excmo. Sr. Obispo, ha sido nombrado con fecha 12 del actual, el M. I. Sr. Lic. D. Roque Coll, recientemente elegido Magistral de esta Diócesis. Felicitamos de nuevo al agraciado, por tan honrosa como distinguidísima elección de que ha sido objeto por parte del Excmo. Prelado.

Recientemente nuestro Excmo. Prelado ha tenido á bien nombrar: á D. José Pons Ecónomo de Santa María, de Mahon; á D. Eduardo Turmo, Vicario encargado de la ayuda parroquia de la Concepción; á D. Juan Alzina, Vicario de Ntra. Sr<sup>a</sup>. del Cár-

men; á D. José Sintes, Vicario de San Francisco; y á D. José Pellicer, Vicario de la parroquia de San Luis.

A todos enviamos nuestra sincera enhorabuena.

En la festividad de Pentecostés, el Excmo. Sr. Obispo celebró de medio Pontifical en nuestra Catedral, siendo el orador sagrado D. Miguel Pons y Gorrias Pbro., quien recordó á su numeroso auditorio el hecho memorable que vino á ser como la promulgación oficial de la ley del Evangelio á todas las tribus y pueblos del universo, la venida del Espíritu Santo sobre los discípulos en el cenáculo de Jerusalen.

El domingo próximo pasado, estuvo en esta el Excmo. Sr. Gobernador militar de esta isla, quién vino á saludar y despedirse de nuestro venerable Prelado, ántes de partir para el nuevo punto de residencia á que ha sido destinado ultimamente.

El domingo pasado murió en ésta, el conocido y distinguido notario D. Pedro Carrió, persona notable no sólo por su pericia y rectitud en el cumplimiento de su profesión, sino además y principalmente, por sus sentimientos religiosos que le enaltecian. En la mañana del lunes se verificó su entierro que fué lucidísimo, acompañando al cadáver hasta su última morada el fúnebre cortejo.

Enviamos á su piadosa señora viuda y á su respetable hijo, nuestro sentido

pesame, que hacemos tambien extensivo á toda la familia del finado. (Q. E. P. D.)

Con la solemnidad y lucimiento de los demás años, celebráronse en el presente las Cuarenta-Horas que en las últimas fiestas de Pentecostés han tenido lugar en la iglesia de S. Agustín. Todos los actos verificados durante estos tres dias en la referida iglesia, han revestido la majestad y esplendidez propias del elevado objeto á que se consagran, habiendo sido muchisima la concurrencia de fieles que asiduamente acudia á los piés de Jesus Sacramentado, para rendir al amante Corazon el tributo de adoracion y amor que se le debe.

En la Comunion general del último dia, se acercó á la sagrada Mesa un buen núcleo de personas devotas del Sagrado Corazon, y por la noche termináronse los referidos cultos, con una brillante procesion en la cual el M. I. Sr. Dean llevó la sagrada Custodia.

Sabemos por conducto fidedigno que las obras de embellecimiento de la iglesia de S. Juan de este término, adelantan con suma rapidez, habiendo ido varias veces nuestro Excmo. Sr. Obispo á visitar dicha iglesia para reconocer é inspeccionar las obras referidas. Sabemos, tambien, que dentro de poco van á abrirse cuatro rosetones más, en las paredes laterales del altar mayor de la Catedral, dibujándose en sus hermosos cristales los cuatros es-

cudos respectivos de las órdenes militares, que tomaron parte en la reconquista de Menorca por Alfonso III de Aragón.

Segun la Memoria leida en la sesion celebrada por la junta general de la sociedad de Salvamento de náufragos, resulta que desde que tan humanitaria asociacion se creó en España, ha salvado la vida á 300 náufragos.

## RIPIOS MASONICOS

### II.

Para el articulista de *La Luz*, el autor de la famosa carta es un hermano . . ., de los más antiguos de Oriente . . ., de una honradez acrisolada.

Y gracias á esto. Porque, si con tan buenos antecedentes pudo escribir á su madre tanto desatino, tanta insulsez, tanto despropósito, y tanta ensalada ¿que hubiera sido despues ese disparatado escrito, si su autor hubiese llegado á ser un hermano . . . sin honra?

Aun asi, merece la célebre carta los honores de figurar en un manual epistolar masónico.

Pero hay más todavia. El hermano . . ., segun el articulista, es obrero, trabajador y de condicion libre pensadora. No le negamos esta última cualidad; y se conoce que la posee en grado superlativo, porque no solo piensa libremente, si que tambien escribe libertadamente.

En prueba de ello, véd como en uso, ó por decir mejor, abuso de su libertad, que entiende á su manera, ha dado en negarlo todo en materia de religion, quedándose tan so'lo con el Dios Naturaleza, ó masónicamente hablando con el Dios Arquitecto, ó en sentido macarrónico con su Dios albañil.

Y añade el articulista; nuestro hermano . . . tiene sus padres en un pequeño pueblo de las islas Baleares, pueblo donde él vió la luz, pero que no era la de *La Luz*, y que segun gráfica expresion suya «es un convento.»

¡Si se habrá figurado ese hermano . . . que en su pais nativo todas las mujeres visten tosco hábito y blanca toca, y profesan la vida monástica!

No, hermano . . ., no; vuestro pais no es un convento; lo que hay en él son mujeres cristianas que conocen y cumplen su glorioso destino en la tierra; lo que hay son madres católicas que saben desempeñar su noble mision educando cristianamente á sus hijos.

Y porque el hermano . . . es hijo de una de estas buenas y solicitas madres, se la ocurrió á ella recordarle el cumplimiento de los deberes cristianos que en la infancia le enseñara.

¡Como no hacerlo, cuando aquel dejaba entrever en sus cartas algo de su condicion libre pensadora!

¿Porqué no habia de recomendar la madre, que es cristiana, al hijo por ella cristianizado, que oyera misa y se confesara?

Aqui, como vén ustedes, no hay más que el cumplimiento del deber en una madre, y ojalá fueran asi todas ellas. Pues esto, para *La Luz*, es sin más ni menos, supersticion y fanatismo.

Dios nos libre de esa *Luz*, que ofusca y no alumbra, y que estiende oscuras sombras de errores y falsedades, en vez de despedir las brillantes y esplendorosas claridades de la verdad.

Nosotros apostariamos á que no sabe el articulista de *La Luz* lo que es supersticion y fanatismo; y porque lo ignora, no conoce que los primeros fanáticos del mundo y los más aventajados supersticiosos son las gentes de mandil.

Y las pruebas al canto.

El Diccionario nos dice que fanático es el que defiende opiniones equivocadas en materia de religion.

¿Quién no ve que esta definicion comprende á derecha é izquierda al articulista?

Apesar de que el ritual masónico le prohíbe el tratar de religion, (y esto lo habrá olvidado sin duda el articulista, por lo que hay que convenir en que será aun neo-mason,) ahí le tenemos furioso y hecho un energúmeno, solo porque una madre enseña á su hijo la verdad en materia religiosa, al recordarle la obligacion de cumplir los preceptos cristianos de oír misa y confesarse.

Es decir, que el articulista, mason infractor de su ritual, se opone á que se cumplan esos dos preceptos religiosos.

Es decir, que el escribiente de *La Luz*, con cuyo dictado ya tiene de sobra, puesto que no hace mas que repetir lo que tantas veces se ha dicho hasta la saciedad, no quiere que se vaya á misa, ni que se confiese; como no quiere tampoco que una madre cristiana lo recomiende á su hijo que se ausentó, siendo cristiano, del hogar doméstico.

Juzguen ahora nuestros lectores de parte de quien está el fanatismo, ó como diríamos valiéndonos de la misma frase del Diccionario, de parte de quien está la equivocacion en la materia religiosa de que nos ocupamos; si es esa buena madre que fanatiza, ó si no es el articulista un fanático de tomo y lomo.

Si otra vez registramos el Diccionario, hallaremos que supersticion es el culto que se da á cosas indebidamente y extravagantes.

De lleno entra aquí el articulista ma-

son con el séquito de todos sus hermanos; pues que en materia de estravagancias nadie les aventaja á los del gremio mandilesco.

Figúrense ustedes si están fuera del orden regular y comun los masones, y con ellos el articulista, al rendir sus ridiculas y románticas adoraciones al fabuloso Dios Arquitecto, quien, donde y cuando no esté condecorado con ese título facultativo, ha de quedar precisamente al nivel de albañil.

¿Han visto ustedes mayor extravagancia, ó como diríamos en otros términos, mayor supersticion?

Ahora, si á ese Dios mito que ellos adoran, añadimos los objetos de un simbólico culto, como el triángulo, el compás y el mandil, que forman su hueco y ridiculo emblema, sube de punto la extravagancia de tan extravagantes seres.

Y esto basta y sobra para concluir hoy, dejando plenamente demostrado que los verdaderos fanáticos, y los supersticiosos, tal como suena la palabra son los afiliados á la Masoneria.

---

#### Ultimas noticias segun los telégramas publicados por varios periódicos.

El Diputado por Menorca, señor Prieto y Caules al tomar posesion. no juró sobre los Santos Evangelios la fórmula adoptada, limitándose á prometer guardarla, puesta la mano derecha sobre el corazon. Juraron algunos republicanos.

El Consejo de Ministro se ha ocupado en la competencia entre el Capitan General. Sr. Pavia y el Gobernador civil interino, Sr. Antunez, respecto de cuál de los dos debe entender en el sumario que se instruye á consecuencia de la coalicion habida en las afue-

ras de la Corte contra los ayudantes del citado general.

Es falso que haya habido patrullas en Cartagena.

El General Jovellar propone que se de 8 duros mensuales de gratificación á los capitanes con mando de compañía escuadron ó batería, y 12 á los tenientes coroneles.

Dice «El Figaro» que de los príncipes de las casas que han reinado en Francia sólo el Conde de Paris y sus hijos se espatriarán.

Los diputados republicanos han elegido Jefe del partido al Sr. Pi y Margall.

Por R. O. queda sin efecto la demanda del Ayuntamiento de Mahon sobre repartimientos para cubrir el déficit de consumos.

El general Pavia hállase ligeramente indispuerto; los ministeriales desmienten los rumores sobre haberse alterado el orden público; pero se abrigan temores acerca el particular. Es inexacto haya habido trastornos en Vizcaya.

---

## VARIETADES.

---

### GLOBOS TORPEDOS

La prensa de París da cuenta que el conocido aeronauta Gopdar, en union con su compañero Crommlin, van á practicar diversos experimentos con el globo lanza-torpedos ó la dinamitadora aérea, movida por el aire enrarecido. Esta máquina de guerra, destinada á las exploraciones y bombas de las plazas fuertes sitiadas, va provista de una válvula de escape, siendo su capacidad de 5.000 metros cúbicos; y se infla en menos de veinticinco minutos por medio de un aparato especial. Lleva además un para-caídas ecuatorial de la invencion de Gopdard, el cual es de seda y está al abrigo de toda explosion ó inflamacion; puede admitir en sus costados varios proyectiles, sin que las perforaciones que su

lanzamiento ocasionen puedan motivar la caída del globo, gracias al generador que lleva el aereonauta consigo, que le permite reponer inmediatamente la fuerza ascensional perdida con la descarga y de la que puede disponer siempre á su antojo. Afirma el inventor que ninguna plaza de guerra podrá resistir el bombardeo de una escuadra de lanza-torpedos aérea, construida sobre el modelo de la dinamitadora, la cual puede llevar muchos miles de kilogramos de proyectiles ó de otros aparatos de destruccion para lanzarlos sobre una plaza sitiada.

Los diarios que se ocupan de esta máquina; creen que si los ensayos dan buenos resultados, es innegable que se producirá una verdadera revolucion en el arte de la guerra, especialmente en el de ataque, haciendo que éste sea más efectivo y rápido, y que pase á ser un axioma el dicho de «plaza sitiada plaza tomada.»

Solo resta, y no es poco, que los resultados correspondan á las esperanzas del inventor.

---

## ANUNCIOS.

---

### CONFITERIA DE FARNES

Los domingos y dias festivos habrá un variado surtido de dulces y pastas frescas, especialmente los tan nombrados TORTELLS al estilo de Barcelona.

Diariamente se encontrarán en la misma confiteria las acreditadas ensaimadas mallorquinas, los chocolates de Madrid y Barcelona, las orchatas refrescantes de almendra y arroz, jarabes de vinagre, limon y naranja, sardinas con aceite, salchichones del pais.

(Nota) Los bolados de 1.ª escogidos á 90 céntimos de pta. la libra, mezcla por arrobas á precios convencionales

(Nota 2.ª) En esta confiteria se necesitan 2.000 ptas. la persona que quiera aprontarlas en cambio de confites podrá verse con su dueño que ha fabricado los suficientes, muy apropósito para las fiestas de San Juan Bautista.

---

### Para vender.

Lo está la casa n.º 37 y 39 de la calle San Miguel á un precio baratísimo. Para mas informes dirigirse á su propietario que vive en la misma.

---

Imprenta de Salvador Fábregues, Plaza Nueva n.º 10